

EL MUNICIPIO

PERIODICO REPUBLICANO FEDERAL.

Martes 23 Abril 1872.

NUM. 138.

ALICANTE 4 rs. al mes.—Fuera 14 rs. trimestre, remitiendo Libranza y sellos a la Administración.—ULTRAMAR y estran- gero 30 rs. trimestre.—Anuncios, suscripciones y comunicados a precios convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de EL MUNICIPIO, calle Mayor número 55.
Todas las reclamaciones y la correspondencia, deben dirigirse al administrador y propietario D. ANTONIO GALDIZ LOPEZ.

AÑO II.

ALICANTE 23 DE ABRIL DE 1872.

LAS DOS DIVISAS.

El peligro comun concentra en dos corrientes opuestas los diferentes matices en que se dividen todas las aspiraciones de un pueblo. Por un sentimiento de conservacion innato en el corazon del hombre, nunca está más cerca el período de raconstruccion de un país que cuando parece amenazado de una completa disolucion.

Las torpezas de unos y la mala fé y traicion de otros, nacidas al calor del alzamiento nacional de 1868, han engendrado el caos en lugar de la solidaridad que con fundamento se esperaba de aquel grande y trascendental trastorno.

La ambicion del poder ha falsificado los más sagrados principios, creando esa atmosfera de descontento y de irritacion creciente que lleva la alarma a todos los espíritus.

La falta de respeto a la legalidad existente, pisoteada y escarnecida por sus mismos fundadores, ha muerto la esperanza de un porvenir pacifico y todos sienten la necesidad de un cambio radical en la política perturbadora que hoy reina.

Las dos divisas se levantan del fango asqueroso de lo existente que van a luchar en el terreno de la fuerza.

Al lado de la primera se encuentran los que sufren y pagan; al de la segunda, los que explotan en provecho propio el derecho y la riqueza que pertenece a la multitud.

Hasta los más confiados han perdido la fé y la esperanza de restablecer la armonia en las leyes, la justicia en los tribunales, y la libertad en los comicios.

Una ley de atraccion reúne en un solo centro a la innumerable falange de los descontentos y hasta los afortunados que viven del presupuesto sienten que la tierra huye de sus pies y se ven arrastrados hacia el torbellino de la revolucion.

El mal, siempre en aumento, acrece las causas del malestar que, por doquiera se siente; la desconfianza se apantina y perturba las conciencias preparando una catastrofe cuyas consecuencias desconocidas aterrorizan.

El orden, es una mentira; la justicia, un sarcasmo; la libertad, la prision ó la tumba.

Bajo el poder de nuestros insensatos mandarines todo se ha prostituido y degradado; decencia, virtud y honra.

Ante esta situacion desesperada, no queda más que un camino de salvacion; la lucha armada, único recurso del oprimido. Cuando la ley escrita muere, renace el derecho natural de la propia defensa.

Cerradas están las puertas de la legalidad desconocido ó falsificado el derecho. ¿Qué esperamos pues?

Atravesamos un momento de terrible prueba en que cada uno debe aprestarse a combatir con animo esforzado los proyectos de la tirania. Esta medita nuestra perdicion y la de la patria. Sus huestes están preparadas; el golpe de Estado, que debe destruir nuestros derechos, próximo a estallar. Grave sería nuestra responsabilidad ante la historia si por incuria ó cobardía consintieramos su ejecucion.

Inspirémonos en el sentimiento general del país que reclama nuestro auxilio, recordemos que miles de héroas sucumbieron por idéntica causa y que su sangre humeante pide venganza.

Sumisos ó altaneros, cobardes ó valientes, nuestro destino será la prision, el destierro ó el cadalso si somos vencidos.

Imitemos a los hijos de Sagunto y Numancia; perezcamos en las llamas antes que besar la planta de nuestros verdugos. Pero no, no sucederá esto, que los que ostentan la divisa de la traicion, tiemblan ante

la conciencia que les acusa, ante la protesta viva y ardiente del país a quien han insultado y empobrecido.

Nuestra divisa es la paz, y el progreso para todos, la de nuestros enemigos es el desorden, la injusticia y la muerte de la libertad.

Libertad, orden, progreso material y moral, armonía de todos los intereses, respeto profundo a la ley, está en nuestra divisa. Tirania salvaje y criminal, reaccion desatentada, injusticia, opresion, ruina de la fortuna privada y pública, esta es la divisa de los llamados conservadores, esta es la divisa de los que asaltaron el poder empujados por la traicion y la apostasia.

El abismo está abierto a nuestros pies. De nosotros pende que no rodemos hasta su fondo maldicidos y despreciados por los que nos sobrevivan.

Las diligencias que se están practicando para probar las infamias electorales cometidas en Alicante, están dando un resultado que no esperábamos, porque aun no llegamos a creer que ciertos hombres perdieran el poder hasta el punto que lo han perdido.

Las Cortes, compuestas de una mayoría dócil y sumisa al Gran Serrano, aprobará las actas de Alicante, como aprobará otras; pero esto no impedirá que se hagan públicas las falsedades repugnantes, cuyas pruebas tenemos en nuestra mano, para que la opinion pública arroje todo el desprecio sobre la frente de esos desgraciados traficantes de la política; y los tribunales de justicia castiguen con implacable severidad al que, burlándose de las leyes del país, ha falseado la voluntad de un pueblo y escarnecido su dignidad.

Dice el *sábio Constitucional*, que la oratoria del Sr. Figuerola hace dormir, y que por esto se alegra de que no haya sido elegido diputado ni senador.

En cambio, la de los Bases, Abascal, Amat, etc. insignes patronos de ese afortunado papel, hace llorar.

Ha llegado de Madrid el gobernador de la provincia, D. Hermenegildo Estevez.

El sábado dejó esta poblacion nuestro diputado (hasta cierto punto) D. José Bas, para tomar asiento en el Congreso.

Si los madrileños miden nuestra altura y juzgan la esbeltez de nuestra raza por la del gobernador y diputado, van a creer que esta tierra es el país de los gigantes. —(Una vez.—O el de las montañas.)

¡Valiente muestra!

El Sr. Estevez, al decir de las gentes, ha tomado tanto interés en la eleccion del Sr. Bas, no por cumplir la consigna que el gobierno le tenia dada, ni por defender un ideal político, ni por conservar un destino que para nada necesita, (¿) sino por simpatías de talla, y por que el distrito de Alicante tenga un diputado que esté a la altura del gobernador de la provincia.

Muy bien hecho.

Corren rumores de que van a ser reducidos a prision algunos carlistas y moderados de esta provincia. Ojo y prevision que al hombre del topé le pesan los derechos individuales, como losa de plomo.

Ayer corria el rumor de que en nuestra provincia, y por la parte de la marina, se habia levantado una partida.

Ignoramos lo que haya de cierto. Tal vez este rumor obedeciera a la salida de una pequeña columna de carabineros en direccion del mencionado punto.

El Sr. D. Ramón Velasco, antiguo é inteligente empleado que ha sido de la fábrica de tabacos, y cañado de los diputados D. Federico y D. José Bas, va a ser nombrado (si Dios quiere) y el tiempo no lo impide) administrador de dicha fábrica.

Por hoy no podemos dar la noticia si no en esta forma: Cuando este rumor sea una verdad, seremos más estensos.

La cosa promete.

Estamos en la época de los rumores alarmantes y terroríficos. A ver devoran que las llamas del cuartel de San Francisco; hoy se dice que la Catedral de Sevilla, es presa de un voraz incendio. El correo de ayer no habia llegado a las cuatro de la tarde; el telégrafo no funciona; El *Imparcial* asegura que el gobierno habia recibido los telegramas gravísimos de Valladolid; los carabineros y guardia civil salen precipitadamente hacia los pueblos de la marina. ¿Qué pasa, qué sucede?

La alarma cunde, el terror se apodera de todos los espíritus, el comercio se paraliza.

Esta situacion es difícil é inaguantable. ¿A donde vamos a parar? La catastrofe se aproxima; la fragata *Victoria* recibió ayer por trechos de guerra procedentes de Cartagena.

Han sido presos algunos carlistas de Madrid y entre ellos el brigadier Murovejo, que fué comandante general de Alicante.

El Sr. Nocedal se salvó de la prision por no hallarse en su casa al momento de ir a prenderle.

La cosa marcha. Vivamos los derechos individuales!

Por falta de espacio nos vemos privados de publicar la carta de nuestro apreciable amigo D. J. Fernando González, que recibimos ayer, de la cual hacemos el siguiente extracto:

Da cuenta de haberse publicado la orden del retraimiento del partido carlista, dada por el duque de Madrid, de conformidad con la opinion de la mayoría del mismo; y deduce que al abandonar la lucha pacífica, es para lanzarse al combate, lo que confirma el mismo duque al decir en la espresada orden "mañana" acendire al punto donde la patria oprimida y mi corazon español lo exijen.

Dice que el retraimiento gana terreno en el campo republicano, y que sus gefes tal vez se colocarán en actitud resuelta como quien nada se promete de la legalidad. Habla de la importancia de nuestro partido que en un momento dado puede apoderarse de todas las ciudades importantes de España; y entra por último a examinar la actitud de los radicales que tanto podrían hacer si adoptaran una actitud enérgica y resuelta.

La autoridad estuvo ayer en casa del señor Nocedal con un mandamiento de prision. La circunstancia de no hallarse en su domicilio en aquel momento ha evitado al Sr. Nocedal el disgusto que se le preparaba.

Mas tarde fueron reducidos a prision los señores D. Gabino Tejado, D. Manuel Trellos, D. Miguel Gomez y el brigadier carlista Sr. Mogrovejo.

Circula el rumor de que los republicanos apelarán tambien al retraimiento, y que, a imitacion de los carlistas, darán dentro de muy pocos dias un manifiesto en que se hará aquella declaracion.

Dice *El Imparcial*:

Hasta las tres de la tarde no ha ocurrido novedad alguna en ningun punto de España. Los telegramas todos que ha recibido el Gobierno anuncian que continúa la agitacion y que se sigue teniendo por indudable el alzamiento; pero ningun acto ostensible ha manifestado dicho propó-

sito. El Gobierno cree que de hoy a mañana recibirá noticias referentes a tentativas de desorden.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el siguiente suelo.

El gobierno piensa llevar a cabo el golpe de Estado, anunciado hace dias por la prensa. Todos los que aman las conquistas de la revolucion deben prepararse a combatir los mentidos apóstoles de la libertad que piensan destruirla despues de haberse enriquecido con sus despojos. Valor y union es nuestro lema.

El partido republicano no puede ni debe descuidarse en estos dias; aune sus fuerzas y voluntades, prepárese a una accion comun, y procurándose medios de eficaz accion, lancese como un solo hombre a derribar lo existente cuando suene la hora de la expiacion de los mentidos revolucionarios de Setiembre.

Los momentos apremian, la espera es corta. Unos, hombres de buena voluntad y sano corazon, que de veras aman la libertad y la justicia; unos en estos momentos supremos, para que como una hazaña los partidarios del progreso humano a destruir los obstáculos que imposibilitan su marcha.

Con union y decision, lo existente caerá hecho añicos a los golpes que el pueblo le dé con el hacha revolucionaria. Unámonos, y obramos como un solo hombre, para que dentro de pocos dias sea barrida del suelo español la ignominia presente.

Estamos unidos por las ideas y los sentimientos; unámonos en estos dias para la accion, y mereceremos el bien del progreso y la satisfaccion de nuestras conciencias.

Que nadie se escuse en la hora del peligro para la libertad y la patria; porque no puede ni debe haber excusas para le que falte al más sagrado y respetable de los deberes, y no satisfaga la más impudica de las necesidades sociales.

Mayo está próximo. Con él llegará un nuevo dia de luto para España; con Mayo vendrá la cuarta quinta, el cuarto reemplazo forzoso para el ejército; la cuarta exaccion de esa infuca contribucion de sangre, que, faltando a sacratísimas promesas, se sigue aún cobrando al pueblo español para afianzar, garantizar y hasta defender los bastardos intereses que en si personifican las llamadas clases conservadoras, que en si aunan los partidos monárquicos, que en si aunan los políticos explotadores del pueblo.

La quinta próxima, esa cuarta sangría que se va a hacer en las misas trabajadoras, únicas que pagan la infuca contribucion abolida por la unanimidad de las juntas revolucionarias de España en 1868, robará a los talleres y al campo lo más florido de la juventud, y a las familias sus más legítimos apoyos y esperanzas; pero en cambio, los eternos explotadores de nuestros destinos contarán con la fuerza suficiente para reprimir a su voluntad y antojo cuanta noble aspiracion quiera manifestarse por los que a nuestra patria quieren ver libre, digna y honrada. La nueva quinta vendrá a servir para apretar aún más los tornillos de ese grillete de nuevo género con que se aprisionan, merman y anulan todas las conquistas revolucionarias hechas por el pueblo español.

Pero nos consuela que la sávia de verdadera libertad que se ha inculcado en todas las clases sociales de nuestro país, la propaganda democrática que ha llegado a todas las conciencias de los españoles; la unánime opinion de todos nuestros conciudadanos, de que solo el partido federal puede resolver las grandes cuestiones políticas, económicas y sociales que

lison en perpétua crisis á nuestra pátria, tornan en contra de los poderes históricos, no solo el contingente de la próxima quinta (caso que llegue á realizarse,) sino que tambien el de cuantas tras de esa puedan hacerse en nuestra España. La tiranía de la Ordenanza tendrá su término el día en que el soldado se convenga de que se debe en absoluto á su pátria y que en nada y por nada pertenece á entidad alguna política, sea esta la que sea. Ese día, el día en que el soldado no sea una máquina puesta al servicio de los bajos de espada, no serán posibles las grandes ni las pequeñas tiranías; ese día, por ventura no lejano, España será verdaderamente libre, y de ello dará seguras muestras negando su concurso de fuerza, su contingente de sangre, la quinta, en una palabra, á los que en gracia de ella se imponen brutalmente á la voluntad nacional.

Si el pueblo español en el próximo primer domingo de Mayo negase á nuestros actuales desgovernantes el pago de esa íntima, inmoral, arbitraria, ilegal é indigna contribucion, señal sería de que en la conciencia del pueblo se habia hecho luz suficiente para umbrarle por completo.

No olviden los pueblos que los gobiernos son muy débiles, que nada valen ni significan cuando son injustos y tiránicos.

EPISTOLA

A UN SEÑOR MUY CONOCIDO.

Señor amado, terminando en 60, (1)
De clara estirpe y elevada cuna,
De pobre inteligencia y rostro feo;
Si acaso la verdad no es importuna,
Ni teneis miedo á su severo acento,
No será para mí poca fortuna.
Siempre, señor, á vuestra dicha atento
Aquesta humilde epistola he pensado
Escribir, por desiros lo que siento.
¡Y quién, preguntareis es el monguajo,
Para llegar hasta la excelsa altura
Donde me enuentro á la sazón sentado!
Es un hombre elevado..... de estatura,
Que fué siempre y será republicano
Y jamás se quebró por la cintura.
Ni servil aduló á ningún tirano,
Ni dobló una vez sola su rodilla
Para lamer ensangrentada mano.
Es un hombre nacido aquí en Castilla,
Que siente arder en sus henchidas venas
La sangre de los Brava y los Padilla;
Un hombre que maldice las cadenas
Que vos forjais y el fiero despotismo
De que se encuentran las historias llenas;
Un hombre que bendice el heroísmo
De todos cuantos luchan entusiastas
Por lanzar á los reyes el abismo.
Un hombre que abomina de las castas,
De la torpe nobleza de papeles—
Y de los organillos y las pastas, (2)
Acérrimo enemigo de pasteles.
Rechaza al que sirve á la italiana
Con *drogna netis*, música y manteles;
Un hombre, en fin, que el habla castellana
Conoce más que vos y es más honrado.....
¡Y á quién acaso prenderán mañana!.....
Mas perdonad, señor, si extraviado
Fiendo el tiempo en prolijas digresiones
A las que siempre he sido aficionado.
No es para mí regir de las naciones,
El pesado timon, ni á la victoria
Conducir, como vos, los escuadrones.
Renuncio con placer á tanta gloria
Y prefiero, ignorado é ignorante,
Seguir formando parte de la escoria.
Prometo, sin embargo, en este instante,
Cual se cibe Sagasta á la poltrona,
A mi asunto ceñirme en adelante,
Y habreis de convenceros de que abona
Mi promesa mas fé que el juramento
De algun rey al ceñirse la corona.
Diceis que teneis el pensamiento
De poneros bizarro á la cabeza.
Para hacer en nosotros escarmiento.
Calmad, por compasion, tanta fiereza
Si no quereis que caiga morimundo
Quien ya de miedo á defecar empieza.
Sé cuánto pueste el golpe furibundo
De vuestro brazo largo y prepotente,
Que ya contempla con espanto el mundo.
Y sé que vos no seis de aquella gente
Que huyó en Cuzozza, naufragando en Lissa,
Para dar testimonio de valiente.
Mas oír que quereis con tal divisa
Librar tan cruda y tan faroz batalla,
Cosa es, señor, que nos produce risa.
Aquí no nos asusta la metralla;

(1) Como, por ejemplo, *Doroteo*.
(2) Como, por ejemplo, los macarrones.

Este pueblo con sólo un salvazo
Derribará por tierra á la canalla.
Temed mucho que os falte vuestro brazo.....
Os lo digo con toda mi franqueza:
Pudierais recibir un gran trancazo.
Y entended que no es sólo la nobleza
Lo que perder podeis en la jornada,
Sino tambien, señor, vuestra eabeza.
Es la empresa muy dura y arriesgada,
Y vos muy jóven.... tal vez inexperto.....
Decid que de lo dicho ya no hay nada.
Con esto dejareis el campo abierto
A que el mundo pregone la osadía.....
Antes que os lllore vuestra esposa muerto.
¡Ay infeliz del que entraidores fia!
Y vos estais cercado de traidores,
Que ocultan su maldad y su falsia.
De cuantos os adulan, los mejores
Capaces son de daros un paseo
Al son de destemplados atabores;
Y presentar despues, como en trofeo,
Vuestro pálido rostro y desengrado
A su nuevo señor, á otro Proteo.
Idos con ellos, pues, con gran cuidado:
Sondad su corazon; temed su boca,
Do nunca la verdad ha resonado.
Mancha su mano todo lo que toca;
Venden sus ojos todo cuanto miran
Y su aliento mefítico sofoca.
Infamias y bajezas sólo inspiran;
No conocen la honra ni de nombre!
A las riquezas y al poder aspiran.
No hallareis entre tantos sólo un hombre,
¡Cuánto ménos un hombre fiel y honrado!
Por más que esto os admire y os asombre.
Acrojadlos, señor de vuestro lado
Cual inmundos y fétidos reptiles,
Que os han con sus promesas engañado.
Tratad á esos flamantes zascandiles
Como á voto contrario alcalde listo
O como á los bandidos los civiles.
Si obrarais de tal manera, ¡vive Cristo!
Que os habrá de aplaudir la Europa entera
Que se halla interesada en este pisto.
Y á resar de esta crónica caguera
Comprederiais la verdad al cabo,
Si llana y sin ambages se os dijera.
Es cierto que comeis tambien del pavo...
¡Y mientras dure tan sabrosa presa
Seis prudente en callar... y yo os alabo...
¡Que no es, oh gran señor, una futeza
Cobrar *maravedis* del presupuesto
Y encontrarse con casa, cama y mesa!
No digo yo por humillaros esto;
Seguro estoy de que la vil moneda
No influyó en vos para aceptar el puesto.
Más al fin no es verdad (y sin que pueda
Esto ofender vuestro blason preclaro,
Porque aquí entre los dos oculto queda);
No es verdad que, sin ser vos un avaro,
Ni prestar á interés vuestro dinaro,
Con gusto recibis ese *don raro*?
Yo de vuestra conducta así lo infiero
Al ver cuán prontamente hácia Florencia
Mandais al *poderoso caballero*.
Y no lo hareis pecado en la conciencia;
Que cada cual dispone de lo suyo
Conforme á lo que dicta la prudencia.
De hacer comparaciones siempre huyo;
Que de hacerlas, señor yo probaria
La evidente verdad de lo que arguyo.
Mas volviendo al asunto, os advertia
Contra es: turba multa de ambiciosos
Que vuestros pasos al abismo guia.
Aquí en España hay ríos cenagosos;
Rosas que huelen mal y con espina:
Tomillos y *romeros* venenosos.
Canoas con *v* cargadas de morfina;
Conchas de culebron y de tortuga,
Y aun algun *caballero* que asesina.
Se arrastra silencioso, cual la oruga,
Cierta *serrano*, de traidor semblante....
¡Temblad si os le encontráis en vuestra fuga!
Es el tal, por mi nombre, un gran tunante.....
Y os jugará á la espalda una partida,
En tanto que os adula por delante.
Hay *topos* y *topetes* y animales;
Hay *sierras* y *bullones* y *marquesses*.....
Pillos que visten frac..... y generales.....
Si quereis conjurar tantos reveses,
Como os reserva aquí vuestro destino,
Debeis ir preparando los arneses
Y desandar, señor, vuestro camino.
Santiago Lopez Moreno.

GACETILLAS.

Teatro.—Tres eran tres las hijas de Elena, tres eran tres y ninguna era buena.
Tres óperas nos ha regalado últimamente la empresa del teatro Principal, dos del inmortal Donizetti y una del célebre Verdi.
Todas ellas son de un mérito reconocido, aunque ninguna mereció los honores de la re-

putacion, porque los artistas encargados de ejecutarlas no estuvieron á la altura que tenia derecho á esperar el público alicantino.

No culpamos por ello á los artistas que faltos de preparacion suficiente, no podian dar á conocer el mérito que demostraron en el *Ballo in máscara*, única obra, que en nuestro concepto á satisface completamente las exigencias del inteligente público.

Las Sras. Papini, poseen una excelente voz, que con aplicacion y asiduo estudio pueden llegar á hacer las delicias de los dilatanti.

Si no temieramos ser criticados de severos censores aconsejaríamos á estas dos primas donnas, pusieran mas cuidado en la acentuacion, en las frases musicales, en la respiracion, que forma la base de una buena reputacion artistica y en la parte mimica que es su complemento.

El baritono señor Brignole hizo cuanto le fué posible en su papel de Rigoletto, atendido el difícil carácter que representaba.

No podemos decir otro tanto del tenor que escrocó dos veces, abusando lastimosamente de sus facultades.

El bajo Sr. Mailini hace cuanto puede, pero no siempre con el mejor resultado.

El resto de la compañía, excepto los coros de hombres, acabaron por volver incoloro un cuadro que fué poco grato para el público.

La orquesta bien dirigida por el Sr. Lovatti, pero falta esta de todos los elementos que se requieren para la ejecucion de obras de tanto mérito, no pudo conseguir estar siempre al nivel que teniamos derecho á exigir.

Apesar de estos ligeros defectos que hemos reseñado, el público, sinó salió completamente satisfecho de las funciones referidas, pasó el tiempo bastante agradable.

El *Correo de teatros* de Barcelona trae hoy una revista de la cual tomamos los siguientes párrafos:

ALICANTE 11 abril.—Teatro Principal.—A el *Trovatore* han seguido el *Ballo in máscara*, *Poliuto*, y *Favorita*; habiendo gustado únicamente *El Ballo* por ser la que mas se ajusta á las condiciones de los artistas que forman la compañía, pues, aunque los que la componen son de reconocido mérito, el público exige mucho más cuando para darle á conocer un espectáculo se abre un abono anticipado y condicional, poniéndole en la alternativa de abonarse ó verse privado del que le es mas predilecto, de modo que al solo anuncio de *Operase* abonarán todos los patcos y plateas incluso el de la presidencia, con un sin número de butacas, y ahora no solamente resulta ser regular la compañía, sino que el coro de señoras es un *mito*, el vestuario pobre, la orquesta sale del paso gracias á la direccion del maestro Lovatti; así únicamente se comprende que la primera noche del *Poliuto* hubiera una buena entrada, pero la segunda, apesar de ser día festivo la concurrencia fué muy escasa; por lo tanto creemos que si se dan las veinte representaciones, será por el grande abono con que se cuenta, y aun así los resultados no serán muy satisfactorios, pues de lo contrario quizás no se dieran las funciones anunciadas.

Sentimos mucho que los esfuerzos de la empresa no encuentren compensacion por parte del público, pero esto le hará comprender que cierta clase de espectáculos no basta á sostenerlos el abono y mas en las localidades que no cuentan con mas elementos de vida que los suyos propios y que por lo tanto hay que escudarse en mas de lo ofrecido para atraer al público en general, como sucedió el año pasado que no admiten comparacion los resultados obtenidos á los que se tendrán ahora.

Nosotros aconsejaríamos á la empresa, que si piensa llevar adelante las representaciones liricas, reforzare la orquesta con algunos profesores de mérito reconocido y la compañía con elementos de que hoy carece y que contribuiría á completar el cuadro hoy algun tanto imperfecto.

Hemos dejado para lo último á la contralto Señorita Flory que con escasos recursos vocales sabe agradar al público arrancandole justos y merecidos aplausos.

Anteanoche púsose en escena *Il Trovatore*, en cuya ejecucion se distinguieron todos los artistas, especialmente la Sra. Papini, que estuvo verdaderamente inspirada, por lo que el público les colmó de aplausos repetidas veces.

El coro de mujeres, por las nubes.

Del corresponsal del *Correo de Teatros* hemos recibido la siguiente gacetilla:

Debe rectificarse.—Con este epigrafe hemos visto un suelto en el número 154 de *El Constitucional*, seccion *Gacetillas* en el que su autor manifiesta estrañeza sobre nuestras apreciaciones, al tratar de los espectáculos de Opera que se están ejecutando en el Teatro principal respecto á la orquesta, interpretándolos en el sentido menos favorable para los profesores que

la componen á quienes trata de poner á cubierto con el suelto en cuestion. ¡Ahora bien. ¡Cree su autor que sabiendo nosotros como el dice muy bien, que solo se dispone de un par de dias para ensayar una ópera; aunque en la orquesta figuren algunos buenos y dignos profesores no influye nada la direccion del Sr. Lovatti para el mejor resultado de las obras?

Si así lo cree, nosotros, respetando sus creencias, solamente le diremos que la empresa puede contestarle si gusta. Por lo demás, no crea hemos olvidado que hay en Alicante *aventajados profesores y autoridades musicales directivas muy dignisimas*, pero, como en los espectáculos de que se trata, hasta la presente la única *autoridad directiva* ha sido el Sr. Lovatti al hacerlo de los que tienen lugar en la presente temporada solo nos hemos ocupado de dicho señor y tenga entendido el autor del suelto en cuestion, que cuando otras *autoridades directivas* tomen parte en algun espectáculo nos ocuparemos de ellas con arreglo á nuestras convicciones, y al paso le diremos que tenemos una verdadera satisfaccion al ver está conforme con las demas apreciaciones pues tenemos por persona autorizada á la que tan susceptible se muestra en dar valor á lo que en nada puede menos cabar la reputacion y buen nombre de los dignos profesores que componen la orquesta de nuestro teatro principal.

Reyerta.—Los vigilantes nocturnos evitaron una que se promovió anteanoche en la plaza de la Constitucion, entre cuatro ó cinco personas que aducian argumentos de navaja.

Incendio.—Entre cinco y seis de la mañana del domingo se notó un incendio en el segundo piso del edificio, que fué cuartel, y está situado junto al que fué parque de artillería. El voraz elemento, animado por número crecido de jergones llenos de paja y por otros efectos pertenecientes á la Administracion militar, se desarrolló con rapidez, apoderándose de las ventanas y balcones de la parte posterior y lado derecho.

Acudieron los señores alcaldes Lagier, Chápulli y Jorquet, el juez Sr. Carbonell y otras autoridades que dictaron algunas medidas acertadas.

El pueblo, que en los primeros momentos se ofreció voluntariamente á cortar el incendio, tuvo que ceder ante la negativa, al parecer de un jefe militar; así es que se constituyó en espectador.

La infantería alojada en el cuartel contiguo, salió toda á la plaza de San Francisco donde se situó arma al brazo, como esperando algun suceso extraordinario; y, nos confirma en ésta creencia, la multitud de centinelas que se colocaron en todas las calles afluyentes á la mencionada plaza.

¡Y mientras que aquellos tres ó cuatrocientos soldados estaban tan bien guardaditos, las llamas serpenteaban por fuera y dentro del edificio incendiado!

Por fin acudió parte de la tripulacion del vapor de guerra *Vigilante* con una bomba, cuyos marineros trabajaron con fé y alguno de ellos espuso su vida en mas de una ocasion intentando penetrar en el piso incendiado. Mas viendo estos, despues de algunas horas de trabajo, que á parte de algunos paisanos, el pueblo estaba retraido porque no se queria su intervencion por temor de no sabemos qué, y que los soldados estaban paseando muy tranquilos como si tal cosa no sucediera, cedieron tambien, y el fuego quedó vencedor, reduciendo á cenizas cuanto alcanzaba sus terribles lenguas.

Abandonado así, parece que uno de los militares hubo de quejarse porque los paisanos se limitaban á contemplar los rápidos progresos del elemento, ¡quejarse, cuando ellos quisieron que solo al elemento oficial correspondiera la gloria de haberlo dominado, cuando despreciaron la ayuda que se les habia ofrecido!

Con tal motivo, parece que hubo dialogos muy curiosos.

Y sucedió que el edificio quedó totalmente abandonado.

Y los comentarios, se sucedian y se multiplicaban las interrogaciones sobre los motivos que pudiera haber para dejar el antiguo cuartel á la consideracion del fuego.

Y los tabiques, se caian
Y los techos se desplomaban
Y la Administracion se reía
Y los contribuyentes lloraban
Y el fuego duró todo el día
Y pasó la noche en el mismo estado
Y llegó el día de ayer
Y el sol sorprendió de nuevo aquellas caprichosas columnas de humo que embalsamaban la atmósfera.

Y las gentes se paseaban ante aquel cuadro, y decian en tono triste que crimenes se habran cometido dentro de esas paredes para que á tal castigo se le condene, qué penas purga esa paja,

esas telas, esa cebada para que se le abandona al fuego!

Y por último averiguase que los carlistas aparecían culpables de aquel abandono.

¡Por fin! eran las dos de la tarde, y la marinería que había vuelto al lugar del siniestro lo dió todo por terminado.

Defunción.—Nuestro querido amigo el señor D. Roberto Carreras, falleció ayer víctima de una enfermedad tan rápida como desgraciada.

Acompañamos á su desconsolada familia en el triste duelo que hoy le queja, y le enviámos la resignación y la calma que estos momentos necesita su abatido espíritu.

Profesor de música y canto.—La persona que ofrece sus servicios al público es bien conocida y reputada en el arte musical, por su estudiosidad y aprovechamiento, habiendo estado á su cargo el desempeño de organista y maestro de capilla de varias iglesias, así como la organización y dirección de bandas infantiles en diferentes capitales de provincia.

A su edad madura, desea encontrar reposo al lado de un buen padre de familia que anhele la instrucción de sus hijos, en cuanto cabe en música, enseñanza de primeras letras y perfeccionamiento del lenguaje castellano.

En la Redacción de este periódico se dará razón de la residencia y demás pormenores que puedan apetecerse respecto á la persona de quien se trata.

DISCURSO DE UN DIPUTADO POR ALICANTE.

Señores: hoy que se atreva

A levantarse mi voz En este Congreso atroz Será brava, digo breza. Una tormenta no leve Sino terrible, infernal. Se viene encima. ¡Caball! Por eso ponérme pienso Bajo el paraguas inmenso. De nuestra union liberal.

Por eso en las elecciones

Hicimos mil fullerías Y pasamos muchos días En santas predicaciones! Vengan dulces y turrónes De patriotismo en señal: Quiero llenar el costal ¡Perdon! será chavacano Mi estilo, mas es llano: Soy de la Union liberal Yo, señores, por mi cuenta... Juzgo, pienso me persuado ¡Señores! de que el guisado Necesita más pimienta: La cosa se nos presenta Algo oscura ¡pesa tal! Y si la Internacional Cuál tigre enjaulado ruge, Que muestre su heroico empuje La brava Union liberal.

No tenemos cien guindillas

Y otras mil aves nocturnas Que al volar sobre las urnas Saben hacer maravillas! Aquel que con sus costillas Y cabeza no esté mal, Si no quiere al hospital Ir hambriento y apeleado Venga y hágase soldado De nuestra Union liberal.

Señoras, digo, señores, Y perdonad el insulto; Mas á veces soy estulto Y suelen darme temblores: Ya se cubre de colores Mi rostro primaveral Mas... como... pero ¡oh fatal Suerte!... me falta la voz, Y digo dando una coz, ¡Viva la Union liberal!

VARIEDADES.

JUICIO

sobre la polémica entre el «Semnario Católico» y «La Revelación.»

(Conclusion.)

En la carta que el Sr. Zarandona señala como segunda en el núm. 66 del día 24 del propio mes de febrero, se adopta idéntico estilo que en la primera; sirve para repetir lo de hipocresía y mentira y consignar en gruesos caracteres, que ambas calificaciones son una verdad.

En el mismo número hay un suelto condoliéndose de que no se quiera la discusión razonada, sino la astucia, el escándalo y el pretesto para desahogarse, cuya lectura presenta en primer término á nuestra imaginación el tono no muy razonado por cierto, de la primera carta del Sr. Zarandona, que es el principio de la polémica, y es así mismo, de donde nace la violencia de la discusión.

Es verdaderamente una lástima que controversia tan importante como la de que nos ocupamos se haya desviado de su cauce natural, y que no se le haya hecho obedecer al objeto elevado y profundo sobre que debía girar, porque es indudable que llevándola con orden, conservándose á la altura á que debe mantenerse la prensa, y más las publicaciones de carácter religioso, y contando así «Semnario Católico» como «La Revelación», con plumas bien cortadas, el público hubiera leído con avidez, dedicándole preferente atención, llevado del deseo de descubrir cuál de los dos periódicos llevaba la mejor parte en la contienda, cual el que aducía mejores pruebas, el que se revestía de más lójica, y el que infundía el convencimiento de la verdad y solidez de su doctrina.

Contesta á la carta segunda inserta en el «Semnario», la señalada con igual número en «La Revelación» del 5 de marzo, sobre cuyo principio refleja aun el estilo de la primera; y, sujetándose seguidamente á probar que «Jesu- cristo no es Dios,» aduce multitud de textos; y antes de concluir, su autor D. A. del E. escribe 2 párrafos, que, según nuestra humilde opinión, hubiera podido suprimirlos, sin que por esto se falseara el mérito de la réplica, y es indudable que hubiera producido mejor efecto. En ellos se usa de un falta á la verdad á sabiendas, frase por demás agresiva, y otra no menos dura como esta: «Ese (el salto mortal) es el que le está V. haciendo dar á todo lo noble que el hombre encierra etc.»

Los defectos ó abusos de la prensa, deben corregirse por la prensa misma, mas no usando de idéntico lenguaje que el que de ella abusa, porque en éste caso no se corrige, sino que se fomenta, y bien puede decirse que el remedio es peor que la enfermedad.

Sigue la carta tercera del «Semnario», inserta en el núm. 69, cuya introducción conserva el tono humorístico de las anteriores, impropio de la cuestión que debate y antes y después de

las palabras de Jesucristo, que copia, habla en igual estilo, de barriadas, muebles viejos, bombardas, pólvora, de costales de nueces, y de hombres que llueven del cielo.

A ésta, sigue la cuarta, publicada en el número 71 del indicado «Semnario», en la que el Sr. Zarandona demuestra que su buen humor, ha crecido, pues sigue confundiendo lo sagrado con lo ridículo, como lo es aquello de que bien puede mandar á paseo toda la Santísima Trinidad, los sucesos de París cuando la Comuna, la estrategia militar, y caballeros enmascarados y de visera calada, intercalado desde el principio hasta el fin.

El último número de «La Revelación», correspondiente al 5 del presente mes, está casi todo dedicado al «Semnario». Su primer artículo llama la atención hacia el lenguaje empleado en la polémica por su retrincante, y le hace saber que las cuestiones graves que entrañan un fin útil á la vida y al progreso de la humanidad, no deben tratarse con bufonadas ridículas. Entra luego á la defensa del tema: ¿Jesucristo es Dios? y si en la conclusión de uno de los párrafos no hubiera una línea que habla de la escoria de las afirmaciones de una fe ciega y estúpida, sería perfecta.

El segundo artículo es más violento, y como queriendo volver golpe por golpe. Es una extensa hilación de frases duras, propias únicamente para producir el oído á aversión. Es un artículo lleno de poesía, pero que no lleva al convencimiento al lector.

El tercero, que tiene por epigrafe «Ultima hora», contiene palabras de suma gravedad, y sin detenerse á tocar punto alguno espiritista ó teológico, está encaminado á ridiculizar al señor Zarandona, y entregársele á la opinión pública un extracto de su última carta para que juzgue por él de la formalidad del polemista. No negamos que la polémica ha sido arrancada violentamente de su centro, y llevada á un terreno escabroso, que necesariamente debía producir frutos amargos; cierto que no es «La Revelación» á quien puede culparse por haberla iniciado, pues el estilo bufonista de «El Semnario», impropio de la gravedad que siempre ha demostrado y de la importancia del asunto que se debatía, es el que ha ahuyentado el orden, al pedir auxilio al ridículo. Esto, sin embargo, no autorizaba á «La Revelación» á caer en la misma debilidad, y valerse de idénticas armas para herir á su adversario, porque con ello, solo conseguía acumular combustible á la lucha sin provecho de uno ni de otro, y con descrédito del que ha pedido la preferencia para arrojar por intrínseco el abarinto.

Y como punto final de la controversia que nos ocupa, tenemos al frente la carta quinta dada á luz por «El Semnario» núm. 73 del día 13 del actual, cuya lectura nos ha causado honda pena, pues vemos que el tono jocoso y burlesco ha ido en crescendo, al través del que se nota formal empeño de apartarse de una discusión formal y razonada.

Si tuviéramos espacio bastante, haríamos de ella un extracto para demostrar que no hay exageración en nuestros palabras. El Sr. Zarandona, en vez de abandonar su estilo, al parecer predilecto, lo ha ido explotando de tal suerte, que en su última carta raya en lo fabuloso.

No es con la burla y el ridículo como se defiende una idea, y mas si esta es santa; no es con el sarcasmo y en tono zumbón como debe discutirse que de serio se precie y con menos motivo, los que siguen la religión de Cristo; no es así como deben tratar á sus semejantes los que

que se inspiran en las máximas de divino Maestro; no es esto ciertamente enseñar al que no sabe, no es dar ejemplo de bondad y de mansedumbre; no es esa nó, crítica sagrada como ligeramento escribe el Sr. Zarandona y cómo puede ser sagrada si anda mezclada en ella el insulto, y su estilo es apayasado?

Doctrina como la que defiende el Sr. Zarandona debe tratarla con el mas profundo respeto, con la seriedad y elevación de miras que merece, y en ella, en las palabras de Jesucristo debía inspirarse, sin que para nada se acordara de zaherir á los que acertada ó desacertadamente no discurren de acuerdo con él.

Prescindiendo de la fraseología empleada, la polémica ha tenido muy poco de espiritista y mucho de teológica.

Resumiendo: por los comentarios que preceden, se comprenderá que, en nuestro sentir á «El Semnario Católico» cabe de lleno la responsabilidad de mutuas agresiones y de haber apartado la controversia de su verdadero cauce.

Creemos haber hecho una historia exacta del curso que ha seguido y creemos así mismo que este juicio, aunque desposeído de mérito, es ajustado á la más estricta imparcialidad.

P. CARRERAS.

SECCION LOCAL.

ANUNCIOS.

Se insertan á 10 céntimos de real por línea á los suscritores y 20 á los que no lo sean; remitidos, reclamos, avisos de corporaciones etc. en tercera plana, á real de vellón la línea. Escuelas de defunción á 24 reales vellón. Por cada diez anuncios se concede uno gratis. Se admiten ajustes en anuncios que hayan de salir la mayor parte del año. Pago anticipado.

TRENES.

Table with columns for SALIDAS and LLEGADAS, listing train routes like Madrid y Valencia and their respective times.

CORREOS.

Table with columns for SALIDAS and ENTRADAS, listing mail routes like Murcia, Jijona, and La Marina with their times.

ÚLTIMA HORA

DESPACHO TELEGRÁFICO.

Servicio particular del MUNICIPIO.

Madrid 22.

(Recibido el 23, 3-40 m.)

La Guardia civil ha hecho siete prisioneros á la partida de Navarra y la ha dispersado.

Han aparecido nuevas partidas.

Bolsa: c. 26-45.

ALICANTE:

IMPRENTA DE RAFAEL JORDA

PLAZA del Progreso, 6.

CAMBIOS Y PRECIOS CORRIENTES DE LA PLAZA, HOY DIA DE LA FECHA.

Large market table with multiple columns for various commodities like sugar, flour, and oil, listing their weights and current prices in Alicante on April 7, 1872.

Alicante 7de Abril de 1872.

SECCION DE ANUNCIOS.

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C.^a
LÍNEA TRANSATLANTICA.
 Salidas de Cádiz, los días 15 y 30 de cada mes a la una de la tarde para Puerto-Rico y la Habana.
LÍNEA DEL MEDITERRANEO.
 SERVICIO PROVISIONAL ENTRE
 Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga y Cádiz, en combinacion con los ferrocarriles del Mediterráneo.
 SALIDAS DE ALICANTE.
 Para Valencia y Barcelona los días 5 y 18 por la noche.
 No tomará en Valencia si no se presenta suficiente carga.
 Para Málaga y Cádiz los días 9 y 24 por la noche.
 Darán mayores informes los Sres. Faes hermanos y compañía.

LÍNEA DE VAPORES ENTRE SEVILLA Y MARSELLA.
 Segovia, Cuadra y compañía

SERVICIO SEMANAL FIJO POR LOS VAPORES
 GENIL, BETIS, DARRO, GUADALETE, GUADAIIRA, GUADIANA,
 SALIDAS DE ALICANTE.
 Los mártles, a las 4 de la tarde, para Cartagena, Almería, Málaga, Cádiz y Sevilla
 a la misma hora para Valencia, Barcelona y Marsella.
 Admite carga y pasajeros.
 Con signatarios, Sres. Faes hermanos y compañía.

Compañía Valéry, freres et fils de Marseille.
 Servicio postal oficial entre MARSELLA y ORAN y viceversa con escala en CARTAGENA por buques de vapor de gran porte y primera velocidad, con espaciosas y lujosas camaras para pasajeros. Llevan médico a bordo.

ITINERARIOS.
 Salida de MARSELLA para CARTAGENA todos los jueves a las 5 de la tarde.
 Llegada a CARTAGENA todos los sábados a las 5 de la tarde.
 Salida de CARTAGENA para ORAN todos los sábados a las 9 de la noche.
 Llegada a ORAN todos los domingos a las 9 de la mañana.
 Salida de ORAN para CARTAGENA todos los miércoles a las 6 de la tarde.
 Llegada a CARTAGENA todos los jueves a las 6 de la mañana.
 Salida de CARTAGENA para MARSELLA todos los jueves a medio día.
 Llegada a MARSELLA todos los sábados a medio día.

PRECIOS DE PASAJE.
 De Cartagena a Oran y vice-versa. De Cartagena a Marsella y vice-versa.
 Sia comidas...
 Fr. 30 ó 114 rs. 1.ª cámara fr. 400 ó 580 rs. } incluso comidas.
 Fr. 20 ó 76 rs. 2.ª cámara fr. 75 ó 285 rs. }
 Fr. 10 ó 38 rs. 3.ª cámara fr. 30 ó 114 rs. sin comida.
 Admite carga y ganado caballar, mular y asnal a fletes sumamente económicos.
 Agente de la Compañía y Consignatario en Cartagena D. J. M. Pelegrin Jara 25.
 Agencia: Plaza de la Aduana, antes de las Monjas.

JAQUECAS Y NEURALGIAS

PAULINIA-FOURNIER infalible contra las **Neuralgias, Gastralgias, Espasmos, Reumatismos**, y sobre todo contra la **Jaqueca** cuyos ataques los mas violentos desahucen en algunos minutos. N. B. Para precaver e contra las falsificaciones exigir el nombre y la firma del inventor **E. Fournier, DEPOSITO Gal. En ESPAÑA: Sres. I. Ferraz y C.^a, Montera, 51, Madrid.**
 En Alicante Sres. Soler R. Hernandez.

CHOCOLATES DE ALICANTE.

FABRICA MOVIDA AL VAPOR DE LOS SEÑORES

Ribera Guarner Hermanos,

PREMIADOS EN VARIAS EXPOSICIONES.

Los dueños de este establecimiento no han omitido medio ni gasto alguno, para competir con los primeros de esta clase.
 Por los nuevos aparatos de cilindro se consigue una finura sin igual en el molido.
 Se elaboran clases desde 3 a 16 rs. libra, con descuento de 4 a 14 por ciento, segun la importancia del pedido.
 Se elaboran tambien con la Revalenta Arábica, que tanta aceptación ha alcanzado, con vainilla y demás clases que se piden.
 Depósito central: calle Mayor, núm. 32, duplicado.

BAÑOS MINERALES TERMALES de Fortuna, provincia de Murcia.

Este establecimiento tan brillantemente dirigido por el joven simpático y justamente acreditado Médico-Director D. Juan Carrió y Grifol, queda habierto al servicio del público en su primera temporada oficial, desde primero del presente mes de Abril hasta fin del próximo Junio.
 Las virtudes y especiales bondades del agua, quedan sobradamente recomendadas con justicia, por los numerosos enfermos extranjeros y españoles que han encontrado la curación completa de sus dolencias.
 Hechos palmarios existen de este aserto en reconocidos e inteligentes médicos de Madrid, que podían responder con justa convicción.
 Si alguno deseara enterarse de las condiciones del establecimiento y efectos del agua, podrá si gusta leer la memoria que existe en esta rejación.

BALSAMO DE PEICLER PERFECCIONADO.

Este bálsamo que siendo legítimo produce tan seguros resultados en las quemaduras, úlceras, heridas, estafías, grietas de los pechos, sabañones, dolores de oídos, etc., le valió a su autor un privilegio exclusivo.
 Despacho legítimo en el Laboratorio químico y oficina de farmacia de D. Lorenzo y Hernandez, calle Mayor, núm. 22, Alicante. Los señores Farmacéuticos que pegan sus pedidos al por mayor, se les hará una rebaja segun la importancia del pedido. Precio 20 rs. frasco.

GARBANZOS SUPERIORES

En el almacén de los Sres. Perez y Teigeiro se ha recibido una partida que se espande a 40 reales arroba valenciana. (12 12 kilos).

ACEITE de hígados de bacalao

BROMO-FERRUGINOSO de la Droguería farmacéutica de los Sres. Carrasco Nivola, directores de la fábrica de productos químicos y farmacéuticos de Barcelona.

Medicamento importante para combatir el raquitismo, tisis, escrófulas, clorosis, cloroanemia y demás enfermedades dependientes de empobrecimiento general de la sangre.

Depósito en Alicante farmacia de D. Raymundo Sebastián, calle de Prim núm. 10.
 Nota.—A los señores farmacéuticos se les hará una gran baja en el precio.

TRASPASO.

Por ausentarse el dueño, se vende la tienda de abacería de la calle del Pozo núm. 33, San Anton. La persona a quien convenga podrá avistarse con su dueño que vive en la misma casa.

COLEGIO POLITECNICO

Calle de Gravina núm. 1.
 Hasta el día 1.º de Mayo queda abierta la matrícula para el curso teórico práctico de topografía, dibujo topográfico y lineal.
 Precio de estas asignaturas 15 pesetas.

MEDICINA DE LOS NIÑOS

El Jarabe de rábano yodado, de GRIMAUTY Y C.^a, se emplea desde hace quince años en una escala siempre creciente en lugar del Aceite de Hígado de Bacalao. Pero los resultados de este medicamento son verdaderamente notables, en los niños, solo en Paris se le administra cada año a mas de 20.000, ya sea contra la **infartación de las glándulas del cuello y de la tiroides y flacidez de las carnes**, ya contra las **erupciones de la cabeza y del rostro**, el **usagre** ó la **costra lactea**, la **falta de apetito**, etc. Esta medicina ha llegado a ser, por decirlo así una necesidad doméstica, y toda madre previsora administrará a sus hijos dos ó tres frascos en primavera y en otoño. De esta manera, se les previenen las enfermedades, se les facilita el desarrollo y se les abre el apetito.

A LAS PERSONAS DEBILITADAS

El Jarabe de quina ferruginosa de GRIMAUTY Y C.^a, farmacéuticos de Paris, reúne los dos mejores jónicos de cuantos posee la materia médica, a saber: la **quina**, que es el febrífugo y el reparador por excelencia, y el **hierro**, que es el que reconstituye la sangre. Este medicamento es el que diariamente prescriben los médicos de Paris a las señoras y a las jóvenes delicadas que padecen dolores de estomago, y que tienen color pálido, flores blancas, ó irregularidad en la menstruación. Para los niños, los ancianos y las personas de sangre empobrecida, es el reparador por excelencia, porque abre el apetito, favorece la digestión y devuelve a la sangre su color y vigor naturales.
 Los farmacéuticos citados preparan este mismo medicamento con base de vino de quina bajo el nombre de **VINO DE QUINA FERRUGINOSA**.

NO MAS JAQUECAS

La eficacia del **INGA DE LA INDIA DE GRIMAUTY Y C.^a**, farmacéuticos de Paris, está comprobada por la inserción de este medicamento en la farmacopea francesa que se publica por orden del gobierno. Un solo paquete de este polvo vegetal inofensivo, desleído en un vaso de agua, basta para que desaparezcan inmediatamente las **jaquecas**, los **dolores de cabeza** y las **neuralgias**. Las propiedades tónicas del Inga hacen tambien que sea un medicamento precioso para combatir la **diarrea** y la **disenteria**. Exijase el sello GRIMAUTY Y C.^a.

EL MEJOR DE LOS PECTORALES

En todos tiempos, las preparaciones balsámicas, han gozado de una merecida voga para curar la **tos**, los **constipados**, **catarrros**, **gripa**, **bronquitis**, **irritaciones del pecho**. El **JARABE** y la **PASTA** de savia de pino, de LAGASSE, farmacéutico en Burdeos, que contienen los principios balsámicos y resinosos del pino marítimo extraídos por el vapor, son hoy día los productos mas nuevos y los mas buscados contra estas diversas afecciones. Los médicos de Paris envían a Arcachon, cerca de Burdeos, todas las personas atacadas de enfermedades del pecho para curarlas con las embalsamadas emanaciones del pino marítimo.



SERVICIO SEMANAL ENTRE ALICANTE Y ORAN.

VAPOR AMALIA.
 Saldrá de este puerto todos los martes a las 4 de la tarde directamente para Orán.
 Admite carga y pasajeros.
 Consignatarios D. Gregorio Carratalá e hijos, calle San Fernando, núm. 25.

CASIMIRO LA GUARDIA

Calle Mayor 12, esquina al Pasaje de Américo
 Procedente de las mejores fábricas del país y del extranjero se acaba de recibir un gran surtido de los artículos siguientes:
 Visagras. Limas. Escoplos.
 Pasadores. Triángulos. Gubias.
 Cerraduras. Azuelas. Gallopas.
 Pernios. Hachas. Guillanes.
 Tornillos. Verdugos. Roblones.
 Carrojos. Sierras y alicios. Compases.
 Picaportes. Serruchos. Hierros de ca.
 Tachuelas ce- Saobocados. pillo.
 losia. Formonas.
 Y un gran surtido de puntas de Paris.
 Además en dicho establecimiento encontrarán, lanas finas, jaulas, cubiertos, cuchillos, petacas y carteras, batidores, navajas, cortaplumas, cepillos, sombrillas, juguetes, planchas, hules, gu-tapercha y un sin fin de artículos pertenecientes, a dicho ramo.

DEPÓSITO DE ACEITE

DE CLASES COMPLETAMENTE SUPERIORES.
 En el establecimiento de Juan Bautista Berruti, calle de Riego núm. 13, se vende este líquido a 56 y 58 rs. arroba valenciana.
 Nota: este aceite es puramente de oliva sin mezcla alguna.

DESCUBRIMIENTO PRODIGIOSO.

En Alicante señores Guillen Lopez hermanos, Soc. Curación instantánea de los mas violentos dolores de muelas.—Conservación de la dentadura y las encías. Depósito Gran España, Sres. I. Ferraz y C.^a, Montera, 51, pral. Madrid.

PERSIANAS.

En la fábrica de Don Manuel Almodovar, en Aspe, se halla un buen surtido de todas clases, bien sean de las de cadenilla de hierro ó de las que tanta aceptación han tenido tejidas con hilo de precios sumamente módicos.

GINEBRA.

Se ha recibido una partida de superior calidad y se halla de venta en la plaza de la Libertad, número 2, a 5 rs. tarro.

DEPÓSITO DE LICORES

ESTRANJEROS.
 Pago al contado los espagos y agnos.
 A todo pedido que rescada de cuatro cajas se le hará una bonificación de 2 por ciento.
 Almacén de los Sres. Perez y Teigeiro, plaza de la Constitución, núm. 8, Alicante.

DEPÓSITO DE ESPARTO.

En el almacén de los señores Perez y Teigeiro, se vende esparto de Andalucía, superior, fibroso, sin atochas, ni raíces y sin puntas negras a 35 reales quintal de 46 kilogramos.

TENERIA VALENCIANA DE Martinez Hermanos.

En esta fábrica de curtidos se venden cueros de color avellana para correas de maquinaria, a 15.50 rs. el kilogramo, ó sea a 5.50 rs. libra de 12 onzas.
 Tambien se hacen correas cosidas para el mismo objeto y a punto de funcionar, de las medidas que se deseen a 31 rs. kilogramo, ó sea 11 rs. libra de 12 onzas.
 Dirigir los pedidos a Martinez hermanos, Bolsería 46 y 48, Valencia.

Deposito de aceite superior de Biar.

Almacén de los Sres. Perez y Teigeiro, plaza de la Constitución, núm. 8, Alicante.